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第１2 回及び第 13 回市⺠検討会を開催しました︕ 
 第 12 回市⺠検討会では、今後の進め方に関して、事前に市⺠検討会委員か
ら意⾒聴取をした結果を説明した後に、意⾒交換・協議を⾏いました。意⾒交
換の際は、意⾒の共有化が図りやすいように、参加した委員の皆さん一人ずつ
から発言をしていただきました。 

続く、第 13 回市⺠検討会では、市⺠検討会のこれまでの検討状況、検討対
象候補施設の在り方等の整理及び各検討パターンの想定事業費に関して説明
した後に、検討パターンの評価に必要な視点を検討するため、グループワーク
を⾏いました。（第 13 回の内容の記事は裏⾯です。） 

市⺠検討会委員の皆さんの任期満了までに、どこまで議論を進めるの︖ 
 

 

 

 

 

 

第 13 回以降はどのように検討を進めるの︖ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

第１４号/令和３年１１月          編集・発行/相模原市 公園課、都市計画課、生涯学習課 

次世代 

ふちのべ 

ニュース 
「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくり市民検討会」

について、第１２回を９月１９日（日）にオンライン形式で、 

第１３回を１０月２４日（日）に対面形式で開催しました。 

今後の市民検討会の進め方や検討パターンの評価に

必要な視点について議論しました！ 

Vol.14 

現在の市⺠検討会委員の任期が 12 月末までとなっていることから、今後何を議論して、どの段
階まで検討をするのか、どのような形で引き継いだら次の委員が検討しやすいのかについて、各委
員の意⾒をアンケート形式で聴取しました。委員の多くが「本年 12 月末までに、パターンに関す
る議論を尽くし、より具体的な検討は次期市⺠検討会委員に委ねる」ことを希望していることが分
かり、さらに意⾒交換をすることで、委員それぞれの思いを共有しながら、今後の議論の方向性に
ついて、共通の理解を得ることが出来ました。 
 

 市⺠検討会委員から、パターンに関する議論を尽くすに当たって必要とされた概算事業費や施設
利⽤者、管理者の意⾒を事務局から示しつつ、次のような進め方をしていくことを確認しました。 
 



各検討パターンの想定事業費を試算してみました︕ 
 第 10 回市民検討会でまとめた「検討パターンの概要」

を基にして、各検討パターンの想定事業費（80 年間）を

試算し、比較しました。整備の仕方や整備後の延床面積に

よって想定事業費が大きく変わることが分かりました。  

 

パターンの評価に必要な視点についてグループワークをしました︕ 
３つのＷＧ（まちづくり・公共施設・公園）に分かれ、パターンの絞り込みに向けて、各パター

ンの評価をする際に必要な視点について、意見を出し合いました。 

 

 

 

 

 
 
 
 

検討委員による評価を⾏っています︕ 
現在、グループワークの成果である評価の視点に基づき、実際に市民検討会委員で各検討パター

ンの評価作業を行っています。次回の市民検討会では、その結果を共有し、さらに議論を進めてい

く予定です！ 

 

 

 

 

 

 

 

有識者協議会の先⽣⽅から講評をいただきました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

最後に、ＷＧごとでま
とめた意⾒を、全体で
発表しました。 

「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくり」に関する情報は、市ホームページでご覧頂けます。 

https://www.city.sagamihara.kanagawa.jp/shisei/machitsukuri/1015393/index.html 

★次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりに関するお問い合わせ・ご意見は… 

【公園について】 環境経済局 環境共生部 公園課（電話：042-769-8243） 

【まちづくりについて】 都市建設局 まちづくり推進部 都市計画課（電話：042-769-8247） 

【公共施設について】 教育局 生涯学習部 生涯学習課(電話：042-769-8287) 

E-mail：jisedai-fuchinobe@city.sagamihara.kanagawa.jp 

ぜひホームページ
もご覧ください★ 

（第 12 回市⺠検討会から） 
 大事なのは、今期でどこまで到達できるかということである。中心となる案に、他の案の良い要素

を入れて進化させていくのが理想である。 
 建物がどのような目的で建てられるのかということについても考えなければいけない。 
（第 13 回市⺠検討会から） 
 各公共施設において、⾏われるサービス・機能は何なのか、その機能を効果的に発揮するにはどう

すればいいのか、有機的に繋げて連携していくにはどうすればいいのか、といったことが一つの視
点になるのではないか。 

 第 14 回で方向性が決まり、第 15 回で、次期市⺠検討会で気にして欲しい意⾒などの付帯意⾒を付
け加えられれば良いと思う。 

「維持管理費」を少なくす
ることや財源を確保するこ
とが、次世代へ引き継ぐた
めのポイントと言えるね︕ 

 

各委員から出された意⾒を、
付箋を⽤いながら、整理しま
した。 

 今回は市職員もファシ
リテーターとして参加
しました︕ 

 気兼ねなく意⾒を言
い合える雰囲気で、
実りあるグループワ
ークが⾏えたよ︕ 

 

 

 

 公共施設 

 

 

 

公園 

まちづくり 

実現に向けた 
課題 

評価の視点 

・⽼朽化への対応 
・災害時の対応 
・施設間連携・効率化 
・活動スペースの確保 
・新たなニーズへの柔軟な対応 
・誰でも利⽤しやすい 
 

・防災を重視した機能への対応 
・安全・安心に配慮した機能への対応 
・自然環境に配慮した機能への対応 
・空間、場所を意識させる機能への対応 

・暮らしやすい居住環境の保全 
・生活利便性の維持・向上 
・まちなみの景観の統一などに
よる魅⼒の向上 
・地域のネットワークの形成 

・財源の確保 
・維持管理・運営コストの削減 
・市⺠サービスの継続 
・建て替え⽤地の必要性 
・周辺住⺠への配慮 
 

https://www.city.sagamihara.kanagawa.jp/shisei/machitsukuri/1015393/index.html
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